

Thème 6 – Chapitre 17

La connaissance, enjeu politique et géopolitique

 Page 423 – Exemple de conclusion

Méthode BAC – Dissertation

Sujet – Le rôle de la connaissance dans les relations internationales

→ Exemple de conclusion

La maîtrise du savoir scientifique et technologique permet aux États d'accroître leur prospérité et de développer leur capacité d'influence militaire et économique. Elle est donc un facteur de la puissance des États. À l'échelle internationale, l'instrumentalisation de la connaissance entraîne des rapports de rivalités et met en jeu la hiérarchie des puissances.